
DELIBERA DI CONSIGLIO n. 25 del 07-06-2018  -  pag. 1  -  COMUNE DI BALESTRATE 

 

COMUNE DI BALESTRATE 

CITTA’ METROPOLITANA DI PALERMO 

 
 

Copia di Deliberazione del Consiglio Comunale 
 

N. 25 del 07-06-18 
 

 

 
OGGETTO: SURROGA CONSIGLIERE DIMISSIONARIO VINCENZA AGRUSA. 

GIURAMENTO E CONVALIDA FRANCESCO VITALE. ESAME E 
APPROVAZIONE 

 

 
L'anno  duemiladiciotto del giorno  sette del mese di giugno alle ore 15:30 e s.s. nella sala 

delle adunanze consiliari di questo Comune, alla seduta di inizio in sessione Ordinaria di 

Seconda convocazione in seduta Pubblica prevista dall’art.31, legge 142/90 recepito dalla L.R. 

48/91 e successive modifiche ed integrazioni, che è stata partecipata ai Signori Consiglieri a 

norma di legge, risultano all’appello nominale: 

 

   RIZZO ENRICO P CAVATAIO GIUSEPPE P 

TAORMINA PIETRO P CURCURU' GIUSEPPE P 

CHIARENZA PIETRA P PALAZZOLO TONINO P 

TOCCO ANTONINA P DE AMICIS GUIDO P 

D'ANNA GINO A VITALE ROSARIO P 

D'ANNA FILIPPA P   

   

Risultano presenti n.  10 e assenti n.   1. 

 

Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza il RIZZO ENRICO, nella 

sua qualità di Presidente.  

 

    Partecipa il Segretario Comunale  Avv. Careri Maria Letizia. 

 

Si dà atto della presenza in aula del Sindaco. 
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PR O P O S T A 
 
 
Richiamata la propria precedente Deliberazione n. 13 del 26.06.2017, con la quale si è 
provveduto alla convalida degli eletti alla carica di Consigliere Comunale, in seguito alle 
elezioni tenutesi in data 11.06.2017. 
 
Preso atto che con nota, pervenuta al protocollo comunale in data 28.05.2018 n. 7147 il 
consigliere Vincenza Agrusa della lista “SiAmo Balestrate”, ha comunicato le proprie 
dimissioni dalla carica. 
 
Visto l’art.25, comma 2, della L.R. n.7/1992 secondo cui “Le dimissioni dalla carica di 
consigliere sono presentate ai rispettivi consigli, sono irrevocabili, immediatamente efficaci e non necessitano 
di presa d'atto”. 
 
Preso atto che: 
 

- ai sensi dell’art. 59, comma 2, del D.P.R.S. n.3/1960 e ss.mm., il seggio consiliare 
che rimanga vacante, nel corso del mandato, per qualsiasi causa sopravvenuta, 
anche per dimissioni volontarie, è attribuito al candidato che nella medesima lista 
segue immediatamente l'ultimo eletto nella graduatoria delle preferenze, e, a parità 
di voti, al più anziano; 

- ai sensi dell’art.45 del D.Lgs. n. 267/2000, il seggio che rimanga vacante per 
qualsiasi causa, anche se sopravvenuta, è attribuito al candidato che nella medesima 
lista segue immediatamente l’ultimo eletto. 
 

Preso atto il consigliere Dr.ssa Vincenza Agrusa è stata eletta nella lista "SiAmo Balestrate". 
 
Considerato che, ai sensi dell’art.38, comma 8, del D.Lgs. n.267/2000, nel caso di vacanza 
del seggio per dimissioni, il Consiglio Comunale deve procedere, con separata 
deliberazione, alla surroga dei consiglieri dimissionari. 
 
Precisato  che  la  deliberazione  di  surroga  di  un  Consigliere  Comunale  dimissionario  
ha natura di atto obbligatorio e vincolato privo di margini di discrezionalità sull'an e sul 
quid o di  valutazioni politiche espresse dalla maggioranza o  dalla minoranza, con l'effetto 
che l’obbligo di restituire all'Organo  Consiliare  Comunale  la  sua  integrità  consente  solo  
di  sollevare, ai fini della verifica,  la sussistenza o meno delle cause ostative all’assunzione 
della carica previste dalla legge. 
 
Precisato altresì che detto adempimento deve precedere qualsiasi altra attività di 
competenza del Consiglio Comunale, in quanto finalizzato ad assicurare la ricostruzione del 
plenum dell’organo consiliare e a salvaguardare la funzionalità della rappresentanza 
elettiva attraverso la necessaria dovuta adozione della delibera di surroga, tutelando 
in primo luogo l’interesse pubblico al buon andamento della P.A. di cui all’art. 97 
della Cost. 
 
Visto il verbale dell’adunanza dei Presidenti delle sezioni elettorali del 12.06.2017 di 
proclamazione degli eletti, che si allega al presente atto (All 1), da cui si evince che il primo 
dei non eletti nella lista " SiAmo Balestrate " è sig. Vitale Francesco, nato a Carini il 
31/01/1978, e che, pertanto, occorre attribuire allo stesso, mediante surroga, il seggio 
rimasto vacante. 
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Dato atto che con nota del 28.05.2018 prot. n. 7176 il sig. Vitale Francesco, è stato invitato 
a presenziare alla presente seduta consiliare, al fine di procedere alla surroga del consigliere 
dimissionario ai sensi dell’art.38, comma 8, del D.lgs. n.267/2000, con invito a depositare 
idonea dichiarazione di inesistenza di cause di incandidabilità, ineleggibilità, incompatibilità 
e inconferibilità all’assunzione della carica, avendo titolo ad intervenire nel prosieguo dei 
lavori del Consiglio. 
 
Acquisita con nota del 29/05/2018  prot. n. 7197 la relativa dichiarazione in merito 
all’insussistenza di condizioni di incandidabilità, ineleggibilità, incompatibilità e 
inconferibilità previsti dalla legge. 
 
Invitato il Consiglio a far rilevare cause di incandidabilità, ineleggibilità e incompatibilità nei 
confronti del sig. Francesco Vitale. 
Esaminate le condizioni del surrogando, ritenuta l’insussistenza nei suoi confronti delle 

cause di incandidabilità ex art. 10 D.Lgs. n. 235/2012 e art.58 D.Lgs. n.267/2000, 
incompatibilità ex artt.10 e 11 L.R. n.31/1986, ineleggibilità ex art.9 L.R. n.31/1986 e 
inconferibilità ex D.Lgs. n.39/2013 e ritenuto quindi non ricorrere di nessun impedimento 
alla convalida. 
 
Considerato, infine, che, dopo aver proceduto alla surroga del consigliere dimissionario, 
occorre invitare il consigliere subentrato a prestare giuramento nella seguente formula di 
rito prescritta dall'art. 45 dell'Ordinamento Amministrativo degli Enti Locali vigente in 
Sicilia:  

 
"Giuro di adempiere le mie funzioni con scrupolo e coscienza nell’interesse del 
Comune in armonia agli interessi della Repubblica e della Regione"; 
 
Visto il parere favorevole di regolarità tecnica, reso, limitatamente agli aspetti estrinseci e 
formali del presente atto, dal Responsabile della Direzione Amministrativa, ai sensi degli 
artt. 49 e 147 bis del D.Lgs. n.267/2000. 
 
Visti: 

- lo Statuto comunale; 
- il vigente regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale. 

 
P R O P O N E 

 
1. Di surrogare il Consigliere comunale dimissionario Dr.ssa Vincenza Agrusa con il 

primo dei non eletti nella medesima lista, “SiAmo Balestrate”, sig. Francesco Vitale, 
dando atto che nei confronti dello stesso non sussistono condizioni di 
incandidabilità, incompatibilità, di ineleggibilità e di inconferibilità, come da relativa 
autodichiarazione, allegata alla presente di cui costituisce parte integrante e 
sostanziale. (All.2) 
 

2. Di invitare il consigliere subentrato a prestare giuramento nella seguente formula di 
rito prescritta dall'art. 45 dell'Ordinamento Amministrativo degli Enti Locali 
vigente in Sicilia: "Giuro di adempiere le mie funzioni con scrupolo e coscienza nell’ interesse del 
Comune in armonia agli interessi della Repubblica e della Regione", di cui redigere apposito 
verbale (All. 3) 

 
3. Di convalidare la carica a consigliere comunale del signor Francesco Vitale. 
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4. Di dichiarare il presente atto immediatamente eseguibile, al fine di assicurare il 
rispetto dei termini di legge e la tempestiva ricostruzione del plenum dell’organo 
consiliare. 

 
 

Il Responsabile della Direzione Amministrativa 
F.to Rag. Gioacchino Ciullo 

 

 

Parere del Responsabile del servizio in merito alla regolarità tecnica 
Ai sensi dell’art.12 della L.R. n.30/2000, si esprime parere Favorevole in merito alla regolarità 

tecnica della superiore proposta di deliberazione. 

Balestrate, lì 29-05-2018                                               IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO 

                                                                                  F.to  Ciullo Gioacchino 

  

 

 

 

 
 

Il Consigliere anziano, Rizzo, assume le funzioni di Presidente del Consiglio Comunale, 

procede all’appello e, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

PRESENTI 10 

ASSENTI 1 (Gino D’Anna) 

Il Consigliere Curcurù formula mozione d’ordine. Nel premettere che la minoranza, per 

aver abbandonato l’aula nel corso della seduta consiliare di ieri, è stata richiamata al senso 

di responsabilità e accusata di aver fatto sprecare risorse finanziarie, ricorda 

all’Amministrazione che sono stati numerosi i casi in cui si è stati costretti a rinviare atti 

perchè incompleti o non corretti. Constata che anche oggi l’assise è povera. Quindi ritiene 

che se si solleva la questione dei costi si dovrebbero valutare tutti i costi della politica locale 

dell’Amministrazione di Balestrate e non solo quelli relativi alla seduta di ieri. 

Il Consigliere De Amicis rappresenta che intende formulare una question time ma 

chiede, attesa l’assenza del Sindaco e del Vicesindaco, chi provvederà a rispondere. 

Il Consigliere Cavataio propone al consiglio comunale, in considerazione dell’assenza del 

Sindaco e del Vicesindaco, di trattare il primo punto all’ord ossia la surroga attesa la 

funzionalità dell’adempimento ai fini della costituzione del plenum consiliare, di anticipare 

la discussione del punto sul regolamento di monetizzazione, anche alla luce delle 

osservazioni da formulare al prg e di chiudere successivamente la seduta. Per le question 

time fa presente che la minoranza può ovviamente formulare le proprie domande che se 

possibile saranno riscontrate dagli assessori presenti oppure in seguito per iscritto. In 

merito alla sua assenza di ieri, fa presente che avere avuto un importante impegno di 

lavoro. 
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Il Consigliere De Amicis rappresenta al Presidente la necessità che il Sindaco sia presente 

alle sedute per rispondere alle domande che la minoranza intende formulare e di convocare 

le sedute in orari serali. 

Il Consigliere Rizzo evidenzia che la scelta degli orari di seduta da parte del Presidente è 

stata finalizzare a tentare di smaltire quanti più punti possibili. 

Il consigliere Palazzolo dichiara di condividere a nome del Gruppo di Balestrate 

Partecipata quanto significato dal consigliere Curcurù. Afferma di avere sempre dimostrato 

attenzione e cura per gli interessi dei cittadini e senso di responsabilità e che tanti sono stati 

gli episodi in cui l’Amministrazione ha causato spreco di denaro. Precisa che il suo Gruppo 

non sosterrà atti dell’Amministrazione che si ritengono di non condividere e che quindi la 

maggioranza dovrà con i propri numeri riuscire a celebrare i consigli e ad approvare i suoi 

provvedimenti.  

Question time  

Il consigliere De Amicis premette che sarebbero numerose le domande da porre 

all’Amministrazione e chiede una risposta celere e pubblica sui tempi di rimborso degli 

abbonamenti agli studenti pendolari. Ribadisce, inoltre, la necessità di revocare, come 

richiesto dall’intero Consiglio, la delibera di Giunta del settembre 2017 sul riparto dei costi 

del servizio di trasporto scolastico. 

A riscontro interviene l’Assessore Imbrunnone il quale fa presente che per procedere si 

attende l’approvazione del bilancio 

Il Consigliere Palazzolo chiede se è intendimento dell’Amministrazione avvalersi per il 

periodo estivo di unità di polizia locale di altri Comuni. 

L’Assessore Imbrunnone precisa che, pur volendo, probabilmente questa disponibilità in 

bilancio non sarà stanziata. 

Il Consigliere Palazzolo, preso atto di quanto dichiarato dall’Assessore Imbrunnone, si 

chiede come può un’Amministrazione comunale pensare di pagare vigili urbani di fuori e al 

contempo decidere di spostare un’unità dei vigili urbani all’ufficio anagrafe. 

Il Consigliere Vitale intende propone due question time: la prima concerne la tassazione 

Tari del Centro di Accoglienza. A riguardo precisa che gli uffici, presso cui si è informato, 

hanno riferito di avere cercato di fare una serie di tentativi per ottenere il pagamento del 

tributo, ma che hanno riscontrato problemi di notifica. Suggerisce, quindi, di mandare il 

messo comunale. Chiede che l’ufficio finanziario si attivi per risolvere definitivamente la 

questione e chiede conforto al Responsabile, che però non è presente in aula. Quindi 

solleva il problema degli operatori ecologici, facendo presente che stamattina non hanno 

lavorato e di aver formulato delle note in merito. Annuncia che, avendo il sindaco 

rassicurato gli operatori che entro le 17 il commissario avrebbe risolto la situazione, alla 

chiusura del consiglio occuperà l’aula consiliare, fin quando i lavoratori non 

ricominceranno a lavorare. 
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Il Consigliere Curcurù riallacciandosi alla question time del consigliere Vitale, sulla 

necessità di conoscere come vengano gestiti i soldi pubblici e di attivarsi nei confronti dei 

soggetti che non pagano, rappresenta che occorre impegnarsi affinchè nella nostra 

comunità siano rispettati diritti e doveri. Se un soggetto, peraltro investito di un mandato 

cittadino, chiede chiarimenti su come sono spesi i soldi pubblici non è ammissibile che 

venga criticato in alcun modo. Chiede, quindi, di conoscere nel dettaglio le voci di spesa di 

cui si compone un capitolo di bilancio che riguarda le utenze. Afferma che deve finire 

un’epoca e ricominciare un nuovo modo di convivere. Chiede poi se c’è una logica nella 

gestione del personale, facendo presente di avere suggerito da tempo di acquisire un’unità a 

tempo determinato per rinforzare l’ufficio tecnico, ma che ad oggi non ha avuto risposta. 

Il Consigliere Rizzo, in qualità di presidente, apre il primo punto all’odg e da lettura della 

proposta di deliberazione. 

Il Consigliere Rizzo invita ad avvicinarsi il signor Francesco Vitale, seduto tra il pubblico, 

affinchè renda il Giuramento. Il signor Vitale presta il giuramento e sottoscrive il relativo 

verbale allegato (All. 3). 

Il Consigliere Palazzolo interviene ritenendo che si celebri una festa, definendo il 

presente provvedimento il primo traguardo di merito di questa Amministrazione e della 

compagine consiliare che la sostiene. Evidenzia che da un anno circa si parla di problemi 

legati alle elezioni e oggi, afferma, questa Amministrazione sistema una parte di un 

“puzzle”. Tutto ciò, ritiene, abbia provocato distrazioni dalla cura degli interessi dei 

cittadini. Spera che il nuovo consigliere porti un valore aggiunto al confronto consiliare. 

Critica l’atto di dimissioni del consigliere Agrusa, definendolo scarno, e la decisione di non 

presentarsi in consiglio per un saluto. 

Il Consigliere Curcurù esprime il suo benvenuto al signor Francesco Vitale. Si dispiace, 

riferendosi al consigliere Agrusa, che una persona votata sia andata via in questo modo. 

Spera che i giochi e gli accordi politici non portino a un continuo ricambio di 

amministratori, in particolare di Assessori, ritenendo sia fondamentale assicurare continuità 

e stabilità. Afferma che sia chiaro che oggi si pacifica un gruppo. 

Il Consigliere Vitale dà il suo benvenuto e augura buon lavoro al nuovo consigliere. 

Il Consigliere Cavataio desidera ringraziare a nome del gruppo di maggioranza Enza 

Agrusa anche per il lavoro svolto in qualità di vicepresidente, ricordando che nelle riunioni 

di gruppo ha sempre partecipato attivamente. Quindi da il proprio benvenuto a Francesco 

Vitale. 

Il Consigliere De Amicis si associa nell’augurare buon lavoro al nuovo consigliere. 

Il presidente pone in votazione la proposta di surroga e di convalida del consigliere 

Francesco Vitale. 

Con voti unanimi favorevoli espressi per alzata di mano dai consiglieri presenti e votanti, 

nessun astenuto, il Consiglio Comunale approva la proposta. 

Si mette ai voti l’immediata eseguibilità della deliberazione. 
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Con voti unanimi favorevoli espressi per alzata di mano dai consiglieri presenti e votanti, 

nessun astenuto, il Consiglio Comunale approva la proposta di immediata eseguibilità. 

Il consigliere vitale viene invitato a accomodarsi nei banchi dei consiglieri. 

Presenti 10 

Assenti 1 (Gino D’Anna) 

Il Consigliere Palazzolo ritiene che, per assicurare il plenum consiliare, sia doveroso 

anticipare il punto relativo alla elezione vice-presidente (5 punto) 

Il Consigliere Cavataio ritiene irrispettoso nei confronti del Presidente del Consiglio, oggi 

assente, procedere alla trattazione di detto punto. Quindi informa che a malincuore il 

proprio Gruppo non voterà favorevolmente detta proposta. 

Il Consigliere Curcurù valuta come irrispettoso nei confronti della funzione vicaria di 

presidente che sta svolgendo il consigliere anziano quanto asserito dal Consigliere Cavataio, 

ritenendo che l’argomento di Cavataio non regga. 

Il Consigliere Cavataio sottolinea che si tratta di una questione politica. 

Il consigliere De Amicis sospetta che la maggioranza non abbia ancora concordato il 

nominativo del consigliere da scegliere per la vicepresidenza e chiede che si provveda al più 

presto. 

Il Consigliere Cavataio contesta quanto asserito dal consigliere De Amicis. 

Il Consigliere Palazzolo chiede al consigliere Rizzo in qualità di presidente, se il fatto di 

non procedere alla elezione del vicepresidente, come punto prioritario rispetto alla 

trattazione dei successivi, infici la validità della seduta consiliare. 

Su richiesta del Presidente, risponde il Segretario Comunale facendo presente che non si 

tratta di un adempimento essenziale per la regolarità del consiglio e della seduta, essendo 

già in carica la figura del Presidente, la cui eventuale assenza può essere come oggi 

sopperita dal consigliere anziano. 

Il Consigliere Palazzolo si dichiara non convinto della risposta e quindi anticipa che 

effettuerà le proprie valutazioni per proporre impugnativa e richiedere l’invalidazione della 

seduta. 

Si mette ai voti la proposta del consigliere Palazzolo di anticipare il punto relativo 

all’elezione del vicepresidente. 

Con voti n. 3 favorevoli (Curcurù – Palazzolo -De Amicis) e n.8 contrari espressi per alzata 

di mano dai consiglieri presenti e votanti, nessuno astenuto, Il Consiglio Comunale rigetta 

detta proposta. 

Si propone di mettere ai voti proposta del Consigliere Cavataio di anticipare la trattazione 

del punto relativo al regolamento monetizzazione delle aree parcheggio pertinenziali a 

esercizi commerciali. 
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Il consigliere Palazzolo rende dichiarazione di voto, precisando che si aspettava che nella 

seduta odierna sarebbero stati trattati più punti, invece il consigliere Cavataio avrebbe loro 

rappresentato che si sarebbero discussi solo due punti. Quindi riguardo alla proposta della 

maggioranza dichiara che il proprio gruppo non voterà contrario, perchè ritiene 

l’argomento importante, ma si asterrà. 

Il Consigliere Curcurù precisa che se oggi viene raggiunto un risultato sulla questione 

monetizzazione è merito dell’impegno profuso dalle opposizioni consiliari. Definisce 

l’argomento talmente importante da non poter essere tralasciato. Critica, però, il consigliere 

Cavataio, per il voto contrario alla proposta di anticipazione del punto sulla vicepresidenza, 

sottolineando che lui, a differenza della maggioranza, non voterà contrario. 

Il Consigliere Cavataio afferma che nessuno mette in dubbio il lavoro della minoranza 

ma evidenzia al contempo che l’Amministrazione è stata attenta alle sollecitazioni delle 

opposizioni. La richiesta di anticipazione, ribadisce, è legata alla scadenza del termine per le 

osservazioni al PRG. 

Con voti n. 8 favorevoli e n.0 contrari espressi per alzata di mano dai consiglieri presenti e 

votanti, n.3 astenuti (Curcurù – Palazzolo - De Amicis), il Consiglio Comunale approva la 

proposta di anticipare al secondo punto la trattazione del regolamento monetizzazione 

delle aree parcheggio pertinenziali a esercizi commerciali. 
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Letto approvato e sottoscritto 

 

Il Consigliere Anziano Il Presidente del Consiglio 
Comunale 

Il Segretario Comunale 

F.to TAORMINA PIETRO F.to RIZZO ENRICO F.to Avv. Careri Maria Letizia 

   
 

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
 
 

Si attesta che il presente atto è stato reso pubblico sul sito web istituzionale del Comune, 

all’indirizzo www.comune.balestrate.pa.gov.it per 15 giorni consecutivi, dal 09-06-2018 al 23-

06-2018, ad ogni effetto di pubblicità legale, ai sensi e per gli effetti di cui all’art.12 comma 2 e 

3 della L.R. n. 5 del 05/04/2011. 

 

Il Messo comunale  Il Segretario Comunale 
   

 Avv. Careri Maria Letizia 

 

Balestrate, lì ____________ 

  

 

 

 

 

 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la presente deliberazione é divenuta esecutiva il 20-06-18 

 

           
Balestrate, lì  Il Segretario Comunale 

   Avv. Careri Maria Letizia 

 

 


